

Kerpen, 24.03.2014

## **Leuchtende Kinderaugen als Lohn** **Vorlesepaten mit 357 Veranstaltungen im vergangenen Jahr**

Seit über drei Jahren existiert die Kerpener Gruppe der Vorlesepatinnen und -paten, die 2010 in Kooperation mit der Kolpingstadt Kerpen und der Stadtbücherei St. Martinus, Barbara Kratz, ins Leben gerufen wurde. Die Idee entwickelte sich rasch zur Erfolgsstory: Allein im vergangenen Jahr nahmen fast 3400 Menschen aller Altersgruppen an 357 Veranstaltungen teil. Seit 2013 gehören die Vorlesepaten als Gruppe offiziell dem Netzwerk *55plus* an.

Vor dem ersten Vorlesen stand für die Patinnen und Paten die Arbeit: Die anfänglich noch kleine Gruppe Freiwilliger ließ sich professionell schulen und besuchte daraufhin Kindertagesstätten, offene Ganztagschulen und Seniorenzentren. Hier wurden sie schnell gern gesehene Gäste, denn mit dem auf die jeweilige Gruppe zugeschnittenen Lesestoff bereiten sie Groß und Klein viel Freude.

Hierbei profitieren beide Seiten. In Kindern das Interesse am Vorlesen zu wecken setzt Meilensteine in ihrer Sprachentwicklung. Sie entdecken den Spaß am Zuhören und möchten bald selber lesen. Ihre Fantasie wird angeregt und ihr Wortschatz erweitert. Diese Erstbegegnung mit Literatur macht Lust auf „mehr“.

Ältere Menschen dagegen können oft nicht mehr gut genug sehen, um zu lesen. Die genießen es, in Gemeinschaft den Paten zu lauschen. Dabei werden sie oft animiert, aus ihrem eigenen Leben und ihren Erinnerungen zu erzählen. Einem alten und einsamen Menschen mit einer schönen Geschichte ein paar tröstliche Momente zu bereiten, sei auch für die Paten eine Bereicherung, ist das einhellige Echo. Und überhaupt: Gebannt lauschende Zuhörer und glänzende Kinderaugen, seien der größte Lohn.

Die Gruppe trifft sich alle 6-8 Wochen zur Nachbesprechung und zum Austausch. Sie ist zusammengewachsen und trotzdem offen geblieben für Neue, die mitmachen möchten. Wer Interesse hat, ist herzlich willkommen, da der Bedarf und die Nachfrage im ganzen Stadtgebiet der Kolpingstadt Kerpen groß sind.

Informationen für Interessierte: 02273 - 55240